
Protokoll der 13. Generalversammlung 

4. November 2005 

Protokoll der 13. Generalversammlung des SAC Saas vom 4. November 2005 im 

Gemeindesaal Eisten 

  

Vorsitz: Anthamatten German 

Protokoll: Zurbriggen Diana 

Anwesend: 79 Personen 

  

Begrüssung 

An der 13. GV des SAC Saas kann der Sektionspräsident German Anthamatten eine stattliche 

Anzahl Mitglieder, Vertreter der Gemeinde Eisten, speziell deren Präsidenten Bruno 

Andenmatten, ebenfalls Mitglied des SAC, eine Delegation aus Zermatt und vom OK Weltcup Ice 

Climbing Michael Schwarzl und Kurt Arnold willkommen heissen. German bringt die 

Entschuldigung des Vorstandsmitglieds Marco Anthamatten und des Kulturbeauftragten Bernhard 

Andenmatten an. Des weiteren haben sich einige Mitglieder entschuldigt. 

Nach der Begrüssung ergänzt der Präsident die Traktandenliste mit Punkt 5.4 Ice Climbing World 

Cup Saas-Fee. 

  

Wahl der Stimmenzähler 

Hilfiker Carlo und Venetz Karl werden als Stimmenzähler ernannt und von der Versammlung 

bestätigt. 

  

Protokoll der GV 2004 

Das vollständige Protokoll der GV vom 5.11.04 im Hotel Bergheimat Saas-Grund wurde im 

November 2004 unter den Tourenberichten veröffentlicht. Wer es anfordern wollte, konnte dies 

tun. Fragen liegen keine vor. Das Protokoll 2004 wird genehmigt. 

  

Jahresbericht des Präsidenten 

German Anthamatten ruft in Erinnerung, dass 2005 das Jahr des Sports ist und rückblickend ein 

erfolgreiches gewesen sei. Die meisten Touren konnten durchgeführt werden. Er selber ist 

beeindruckt von den Leistungen, welche im verflossenen Jahr geleistet worden sind. Im 

Speziellen erwähnt er die hohe Teilnehmerzahl auf Touren und das steigende Interesse der 



jüngeren Generation. Er macht zudem darauf aufmerksam, dass nach neuen Tourenleitern 

Ausschau zu halten ist. 

An folgenden Anlässen hat der Präsident unsere Sektion vertreten: 

• 100-Jahr-Feier der Schweizerischen Alpinen Museum. German empfiehlt allen den 

Besuch dieses Museums.  

• An der AV in Spiez vom 11. Juni wurden u.a. folgende Beschlüsse gefasst:  

• Genehmigung des Leitbildes 2005 «Berge bewegen»  

• Zentralpräsidentenwechsel. Der 46-jährige Jurist Frank Urs Müller ersetzt den bisherigen 

Franz Stämpfli.  

• Gründung der Alpinen Rettung Schweiz (ARS) mit Partner SAC und Rega, aber ohne 

Kanton VS, weil hier die KWRO aktiv ist.  

• Mehrjahresplanung. Erwähnenswert ist, dass in den Bereichen Skialpinismus und 

Sportklettern mehr Wettkämpfe durchgeführt werden sollen und dass man mit dem 

Jugendprojekt «Pandaction Snowdays» (Tourenfahrer mit Snowboard) jüngere Mitglieder 

werben will. Ausserdem wird im SAC ein Frauenanteil von 35 % angestrebt.  

Aus seinem Jahresbericht hören wir, dass der Präsident stolz ist auf die stets wachsende Sektion. 

Der SAC Saas hat den in Spiez vorgeschlagenen Beschluss von 35 % Frauen bereits erreicht. 

German gratuliert Hilda Kalbermatten aus Saas-Fee zur bestandenen Prüfung als Wanderleiterin. 

Roberto Arnold aus Saas-Grund hat die Ausbildung zum Bergführer erfolgreich abgeschlossen. 

Auch ihm herzliche Gratulation und viel Erfolg und Freude im Beruf. Eine weitere Gratulation 

geht an Diana Zurbriggen, welche im Rahmen einer medizinischen Forschungsexpedition den 

7546 m hohen Muztagh Ata bestiegen hat. 

Als Höhepunkte nennt der Präsident die Jubiläumstour Weissmies, den Saisonabschluss und die 

Ice Climbing WM in Saas-Fee. Er dankt allen, welche an diesen Anlässen teilgenommen oder 

mitgeholfen haben. Ein Merci geht ebenfalls an 

• alle, die beim Reinigen des Höhenwegs Kreuzboden - Almagelleralp, für den der SAC die 

Patenschaft übernommen hat, mitgeholfen haben  

• Beat für die Gestaltung der Internetseite  

• alle, welche Tourenberichte und Fotos liefern  

• an die Bergsportschule Weissmies für die gute Zusammenarbeit  

• Andreas Breuer fürs Gastrecht in Furggstalden beim Tourenleiterhock  

• alle Tourenleiter inkl. JO / KiBe  

• alle Vorstandsmitglieder  

Zum Abschluss wünscht er allen ein gutes Bergjahr 2006. 



  

Berichte der Ressortchefs 

Wintertouren. André beginnt seinen Bericht mit Musik von Eric Clapton und tollen Bildern des 

vergangenen Winters. Es konnten fast alle Touren durchgeführt werden, obwohl das Ziel oftmals 

ein anderes war als im Programm vorgesehen. Im Winter muss dem Wetter, der Lawinensituation 

und den Schneeverhältnissen besondere Beachtung geschenkt werden. Es konnten 16 

Wintertouren mit insgesamt 231 Teilnehmern durchgeführt werden. 

Sommertouren. Diana berichtet von 17 durchgeführten Touren mit total 263 Teilnehmern. 

Wegen wettermässig schlechten Wochenenden während der zweiten Sommerhälfte fielen einige 

Touren aus. Alles in allem kann von einem erfolgreichen Tourenjahr mit grosser Beteiligung 

gesprochen werden. Wie bereits German weist auch Diana darauf hin, dass der SAC Saas auf der 

Suche nach Tourenleitern und -innen ist. Wer näheres über die einzelnen Anlässe wissen möchte, 

kann sich auf der homepage des SAC Saas unter www.sac-saas.ch erkundigen. 

KiBe/JO. Dominic kann nicht so erfolgreich über Beteiligungen reden wie André und Diana. 

Obwohl im Programm den Jungen eine eigene Seite gewidmet wurde, war die Beteiligung 

äusserst schwach. Meistens waren überhaupt keine Jugendlichen dabei, trotzdem die Tour 

zusätzlich für sie ausgeschrieben war. Der frischgebackene Bergführer Roberto Arnold wird einen 

J+S-Kurs besuchen. 

Ice Climbing Saas-Fee. Michael Schwarzl ergreift das Wort und dankt dem SAC für die 

geleisteten Dienste während der Wettkämpfe. Er erwähnt die Austragungsorte für 2006. In Saas-

Fee werden vom 2.-4. Februar 2006 Eiskletterwettkämpfe stattfinden. Ausserdem bietet das OK 

Interessierten im Januar einen Schiedsrichterkurs in Italien an. Bergführer und Initiant der 



Wettkämpfe in Saas-Fee, Michael Schwarzl, ermuntert die Mitglieder des SAC wiederum 

tatkräftig mitzuhelfen. Der SAC wird neu die Athletenbetreuung im Isolationszelt unter sich 

haben und nicht mehr die Küche. 

  

Kassa- und Revisorenbericht 

Den Kassabericht haben alle mit der Einladung erhalten. Die Zunahme von Fr. 2'485.35 gibt zu 

keinen Fragen Anlass. Der neue Kassabestand lautet somit Fr. 27'545.50 

Revisor Anthamatten Reinhard verliest den Revisorenbericht und beantragt, den Kassier Bumann 

Rasso zu entlasten, was die Versammlung auch einstimmig tut. 

  

Aufnahme neuer Mitglieder 

Im verflossenen Vereinsjahr konnten 41 Neumitglieder aufgenommen werden. Demgegenüber 

stehen 10 Austritte. 

  

Programm 2006 

André erwähnt ein paar Details, denn alle haben das Programm mit der Einladung für die GV 

erhalten und bestimmt bereits studiert. Für ihn Highlights seien das Heli-Skiing und der 

Watzmann. Er macht aufmerksam, dass im Jahr 2006 während 74 Tagen die Möglichkeit bestehe, 

etwas mit dem SAC zu unternehmen, Hüttenzustiege nicht eingerechnet. 

  

Ersatzwahl 

Marco Anthamatten, Vizepräsident, hat aus beruflichen Gründen sowie Wohnortwechsel 

demissioniert. Der Präsident hat in der Person von Brigitte Petrus, welche von der Versammlung 

einstimmig gewählt wird, einen prima Ersatz gefunden. Danke Brigitte für das Annehmen der 

Wahl! 

  

Ehrungen 

Supersaxo Iris, Supersaxo Oscar und Lauber Urs erhalten für 25-jährige Mitgliedschaft im SAC 

ein Abzeichen. Auch Schnyder Benedikt darf sich für 40 Jahre SAC ein goldenes Abzeichen 

anheften lassen. Auf stolze 50 Jahre Mitgliedschaft kommt Herr Edmond Krieger, langjähriger 

Kassier des SAC Zermatt. Er erhält eine Urkunde. Zusätzlich werden alle mit einer Flasche Wein 

geehrt. Edmond Krieger ergreift das Wort, dankt und rundet das Thema Ehrungen mit einer 

humorvollen Rede, gespickt mit einigen eigenen Erfahrungen im SAC, ab. 



  

Verschiedenes 

Der Präsident von Eisten, Andenmatten Bruno, ermuntert die Gesellschaft mit treffenden Worten, 

es zu machen wie der SAC, nämlich Steine aus dem Weg zu räumen. Er meint dies besonders 

bezüglich der nächsten Generation. Es sei falsch, unserer Jugend Steine, sprich Schulden, auf 

ihrem Weg zu belassen. 

Bergführer und Vorstandsmitglied Beat Burgener weist auf den GPS-Kurs auf der Grubenalp hin. 

Dieser findet am Wochenende des 26./27. November statt. Es hat noch 6 freie Plätze. Für den 

Kurs konnte ein erfahrener und kompetenter Leiter von Garmin verpflichtet werden. 

Der Präsident German Anthamatten will den Vorschlag einer Kletterhalle im Saastal, vorgebracht 

an der letzten GV von Lomatter Odilo, weiter verfolgen. 

Breuer Andreas ist aufgefallen, dass die Einnahmen des Cresta Biwak (100 Fr.) sehr tief sind. Er 

ist überzeugt, dass dort mehr Leute übernachten und wir dem Biwak mehr Aufmerksamkeit 

schenken müssen. German gibt ihm Recht und will der Sache nachgehen. 

Karl Schmidhalten, Präsident der Sektion Zermatt, dankt für die Einladung, weist auf den neuen 

Klettersteig hin, den die Zermatter Bergführer erstellt haben und lädt ein, diesen einmal 

gemeinsam zu erklimmen. 

Da keine weiteren Wortmeldungen und Fragen zu auftauchen, schliesst der Präsident um 21.15 

Uhr den geschäftlichen Teil der Versammlung und wünscht allen einen angenehmen Abend. 



Die Gemeinde Eisten beehrt die GV mit einem Apéro und musikalischen Einlagen des 

Tambouren- und Pfeifervereins Eisten. Herzlichen Dank! 

Saas-Grund, den 7. November 2005 
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